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Ⅴ．その他 

 

（１）組合の会計・税務 

 

組合の会計・税務について調査したところ、「税理士と顧問契約を締結」と回答した組合が最も多

く 66 組合あった。次いで「決算のみ税理士に依頼」が 40 組合、「申告のみ税理士に依頼」が 26組

合と続くが、回答のあった 173組合の 8.6％である 15組合は「すべて組合で対応」と回答した。 

 

 

 

（２）組合事業活性化のために中央会が備えるべき機能 

 

図Ⅴ－２は、組合事業が活性化するために中央会が備えるべき機能を示しているが、最も多いの

が「先進組合事例の収集・提供」の 48組合であった。次いで「組合事業に関するマーケティング調

査・分析」34 組合、「組合や組合員のためのビジネスマッチング機能」32組合、「組合や組合員の商

品等の広報・宣伝機能」21組合といった、組合や組合員の売上げ等に直接結び付く機能を中央会に

臨んでいる傾向がある。 

一方、「専門家や連携機関等の斡旋紹介」32組合、「同業種組合が交流できる場の提供」29組合、

「異業種組合が交流できる場の提供」20組合といった、事業や組織の円滑な運営のための問題解決

型の機能をも中央会に求めていることが分かる。 
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図Ⅴ－１：組合の会計・税務
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（３）中小企業施策、中小企業組合施策、中小企業組合制度等に対する意見・要望 

① たばこ自販機がなぜ急速に発展してきたのか？-------これは便利だから-------ここにきてタ

スポは逆戻り現象だ！小企業施策のことも考えてほしい。（卸売業・小売業） 

② 近年、建設業受注環境は、過去例のない変革の状況下にあり、一部スーパーゼネコンを除き、

地場中小建設業者は防衛施設庁及び新都市開発公社等相次ぐ不祥事の影響等で行き過ぎた低価格

競争に陥って経営を悪化させております。 

また、発注条件が入札ボンド制「総合評価」方式が多くなってきており、現在の官公需適格組

合算定特例の内容では、現状打破できる内容でなく、改善を要望したい。 

・官公需適格組合（工事）の監理技術者は組合員企業からの在籍出向を認めること。（建設業） 

・入札ボンド制「総合評価」は、算定特例により総合力を合算評価すること。（建設業） 

③ 中小企業の置かれている状況は極めて悪化している。度重なる原材料、物価等の値上げは組合

員ひとりひとりにとって重くのしかかっている。なんとかこの状況を打開すべく政府、国、県等

に働きかけをしていただきたいと思います。（製造業） 

④ 中小企業の深刻な人手不足に対する対応策、施策等のご指導をお願いします。（異業種） 

⑤ 長期展望型の施策をお願いしたいです。（商店街・共同店舗組合） 

⑥ ２年目に至り改正、事業のより拡大を図っている。特に外国人研修生の共同受入事業は事務局

としても全く経験がなく法的にも厳しくなってきており、中小企業組合施策として今後とも相談

に乗ってもらいたい。（製造業） 

⑦ 専従の職員がいないので、その代行サービスのようなことを安価でできないか。（小売業・卸

売業） 

⑧ 土浦公設市場は今、民営化に向けて動いています。個人小売店は廃業に追い込まれ、卸会社も

深刻な状況が続いており、どこまでもつか？といった声があちこちで聞こえています。ご多分に

もれず当組合も多波の様に廃業者が続出し、"赤字”経営となりつつあります。いろいろと策を練
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図Ⅴ－２ 組合事業活性化のために中央会が備えるべき機能
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り頑張っていますが、いつまで頑張れるか？要望すら持てません。 

⑨現在、国の中小企業向けの政策は「何もしない」というのが政策である。中小企業者も弱肉強食

の世界の中に入るようになった。今後、１０数年で日本の中小企業者は９５％消えてなくなる政

策と言える。よって中小企業の組合の存在も遠からぬ将来なくなってしまうであろう。（製造業） 

⑩講習会・研修会時の講師等（予算尐額でも可の方）（卸売業・小売業） 

⑪国策により中小企業の自治体に何らかの受注を促進するとあるが、組合と個人企業との入札によ

り、異常な価格（受注価格）が展開されている。幸いに当組合は、単一市町村との取引関係にあ

るため、行政当局の理解を現在は受けている。（卸売業・小売業） 

 

（４）中央会に対する要望 

① 総会時期は大変お世話になりありがとうございました。また、いろいろな相談に対してもいつ

も親切に対応して下さり感謝しています。（卸売業・小売業） 

② 組合運営についての親切なご指導に感謝致しております。（卸売業・小売業） 

③ 今後も総会資料、変更手続き等事務書類作成協力をお願い致します。（製造業） 

④ ・官公需発注窓口担当部署への受注機会の促進要請支援（建設業） 

  ・入札参加申請時の算定特例の説明（建設業） 

⑤ 設立間もないため要望等はありません。今後のご指導のほどお願いします。（農業・林業） 

⑥ 今後ともご指導よろしくお願いいたします。（建設業） 

⑦ 出資金に比例した中央会の分担金が重すぎる。組合員が多いために広い駐車場が必要で、土地

代金に出資金がふくらんでしまう。減額してほしい。（異業種） 

⑧ 特にございません。満足いたしております。（建設業） 

⑨ いつもありがとうございます。感謝。（情報通信業） 

⑩ 書類作成のアドバイスをお願いします。（製造業） 

⑪ 当組合は交通安全施設施工の専門業者により設立され、公共事業に依存している。ところが、

近年単独発注の機会が減尐し、下請けとしての施工が増加している。よって、貴会より公共団体

に対し、分離分割発注の機会を増やすよう要望していただきたい。（建設業） 

⑫ 組合事務サポート機能の強化（製造業） 

⑬ これからもご指導よろしくお願い申し上げます。（製造業） 

⑭ 外国人研修生受入事業に係る事務処理等についてのご指導を今後もよろしくお願いします。（異

業種） 

⑮ 今後も組合制度等指導お願いします。（製造業） 

⑯ 懇切丁寧な指導で大変感謝申し上げます。（製造業） 

⑰ 組合員の減尐、売り上げの減尐、それに伴い経費等の節約でも新聞までとめ、職員もパート中

心で近い将来はパートのみにする方向で考えています。発足当初に比べ半減した今、中央会の年

会費を軽減していただきたい旨要望します。（卸売業・小売業） 

⑱ 今回、定款変更があり、中央会担当者の多大なるアドバイスをいただいた。たいへん有難かっ

た。私一人ではとうていできなかったであろう。（製造業） 

⑲ 常に細目にわたる問題に関しご指導をいただき感謝申し上げます。単組合での活動能力には、

限界があり、専門知識を有する機会におのずと頼ることになり、申し訳ございません。（卸売業・

小売業） 

 


